L'Ange de la Mort

Un dénommé Yankel avait choisi pour maître spirituel un sage réputé de Cracovie. Un jour qu'il était assis dans un coin d'une taverne il entendit deux hommes discuter dans l'alcôve voisine. A leur conversation il comprit avec effroi que l'un d'entre eux était, sans aucun doute possible, l'Ange de la Mort.

- Oui, disait ce dernier, j'ai plusieurs rencontres à faire dans votre ville au cours des trois semaines à venir.

Le disciple, terrifié se cacha jusqu'au départ des deux autres. Puis, se sentant directement visé, il se demanda comment faire pour échapper à l'Ange de la Mort. Finalement, il décida de quitter Cracovie au plus vite, afin d'éviter la funeste rencontre. Il vendit rapidement ses biens, s'équipa d'un mince bagage, loua un cheval rapide et galopa jour et nuit sans relâche pour atteindre la lointaine cité de Samarkand.

Pendant ce temps, à Cracovie, l'Ange de la Mort rencontra par hasard le maître du fuyard. Ils se mirent à discuter de choses et d'autres.

- Et comment se porte votre disciple Yankel, demanda l'Ange de la Mort?
- Il doit être quelque part en ville à ses affaires, répondit le maître.
- C'est étrange, répondit l'Ange de la Mort, parce qu'il figure aussi sur ma liste. Nous avons rendez-vous dans un mois exactement, mais pas ici.
- Ah bon et où ça ? demanda encore le maître.
- Dans une ville lointaine. .. Samarkand vous connaissez ?

Contes des sages du Ghetto Ben Zimett. Le seuil